

Objekttyp: **Preface**

Zeitschrift: **as. : Archäologie Schweiz : Mitteilungsblatt von Archäologie Schweiz = Archéologie Suisse : bulletin d'Archéologie Suisse = Archeologia Svizzera : bollettino di Archeologia Svizzera**

Band (Jahr): **29 (2006)**

Heft 2-fr: **Le canton d'Argovie en toute sécurité**

PDF erstellt am: **22.07.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

é d i t o

# as.

29.2006.2 La sécurité dans le canton d'Argovie,

tel est le thème de ce cahier spécial d'*as.* qui paraît à l'occasion de l'assemblée générale annuelle de l'association «Archéologie Suisse». Le besoin de sécurité est fondamental chez l'être humain et représente une constante dans l'histoire de l'humanité. Le sujet est particulièrement bien représenté parmi les vestiges archéologiques du canton d'Argovie qui, en raison de sa position géographique au cœur du Plateau suisse, a connu une fonction stratégique importante non seulement au cours des époques historiques, mais aussi durant la pré- et la protohistoire. Dès le Néolithique, en effet, le territoire actuel du canton d'Argovie a constitué une zone frontière et de transit. De ce fait, la région a également établi de nombreux contacts. Ces éléments sont amplement démontrés à travers l'histoire, par la fondation de *Vindonissa*, les nombreuses tours de guet romaines érigées le long du Rhin, les villes-ponts fortifiées de Laufenburg ou de Rheinfelden, ou encore la forteresse d'Aarbourg édifiée par les Bernois et sans nulle autre pareille en Suisse. Avec cette publication, nous souhaitons susciter votre curiosité et attendons dès lors avec plaisir votre visite en terre argovienne. Vous trouverez de plus amples informations sur les vestiges se rapportant au thème de la sécurité et sur les musées possédant des collections archéologiques aux pages 61 à 71.

*Elisabeth Bleuer, responsable du service archéologique du canton d'Argovie*

**Vœu**

Que peut-être  
pour nous  
quelque chose s'ouvre.  
Une fois.  
Par hasard.  
Pour toujours.

**as.** 29.2006.2 «Obiettivo sicurezza»: la sicurezza è il tema di quest'edizione straordinaria di **as.**, dedicata al Canton Argovia, ospite dell'Assemblea generale della società «Archeologia Svizzera». Il senso di sicurezza è una delle necessità primarie dell'essere umano ed è riscontrabile fin dalle epoche più remote della storia. La situazione centrale nell'altipiano svizzero fa sì che al territorio dell'attuale Canton Argovia competesse un ruolo strategico non solo in epoca storica ma anche nelle epoche pre- e protostoriche. L'importanza del senso di sicurezza emerge dunque a livello archeologico con particolare chiarezza. Fin dal Neolitico l'attuale Canton Argovia costituiva un territorio di frontiera e una dinamica zona di transito. Questo fattore portò tra l'altro anche alla formazione di collegamenti, come dimostrano, in epoca storica, la fondazione di *Vindonissa*, le torri di vedetta sul Reno, le città fortificate nei pressi di ponti come Laufenburg o Rheinfelden o il castello di Aarburg, una fortezza bernese senza confronti in territorio svizzero.

E' nostro auspicio che questo tema stimoli il Suo interesse e siamo lieti della Sua visita nel Canton Argovia. A pagina 61-71 troverà informazioni sulle attrazioni archeologiche riguardanti il tema della sicurezza e sui musei dotati di collezioni archeologiche.

*Elisabeth Bleuer, archeologa cantonale, Canton Argovia.*